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い・い・い・い・CallCallCallCall とは…とは…とは…とは…    イコール（平等）を意味し、『い』には「意見・意志のある人達」が、『Call』には「呼びかけ合い男女共同参画社会を作ろう」との思いが込められています。  
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発行 加賀市役所 地域づくり推進課 男女共同参画係 ☎０７６１（７２）７８３６ 

【contents】 

●「事業所実態調査」結果がまとまりました 

石川県ホームページ（男女共同参画課） 
 

 

いいいい    

「男で○「男で○「男で○「男で○、、、、女で○女で○女で○女で○、、、、共同作業で◎」共同作業で◎」共同作業で◎」共同作業で◎」    H29H29H29H29 年度年度年度年度    男女共同参画キャッチフレーズ男女共同参画キャッチフレーズ男女共同参画キャッチフレーズ男女共同参画キャッチフレーズ    

加賀市ホームページ（男女共同参画係） 
 

今回は、加賀市男女共同参画審議会の委員であり、女性の管理職として施設長を務める西田晴美さんにお話を伺いました。 ● 企業訪問その⑤「介護老人保健施設 太陽の丘」 

●「男女共同参画 啓発講演会」のご案内 
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前回調査は平成22年。この７年間、

市内の事業所における男女共同参画

は、どのように進展してきたのでし

ょうか。 従業員の雇用形態を見てみると、

男女ともに正規雇用が減少し、パー

ト、臨時、派遣が増えていました。 

とは言え、加賀市の女性の正規雇

用の割合は５６．５％と、全国平均

の４４．１％と比較しても高いです。

一方、正規雇用の男性は７２．３％

で、全国平均の７７．９％と比べる

と低くなっています。（全国平均の出

典：労働力調査 総務省統計局） 
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ワーク・ライフ・バランスを
推進するための取り組みの有無

を尋ねたところ、「特に行ってい
ない」とする事業所が４割近く

もありました。

 

今回、調査対象となった事業
所は
10人未満の事業所が多く、

約半数を占めています。自由記
述欄にも「小さな会社では休み

も取りにくい」というコメント
もありました。

 

中小の事業所でも、規模に応
じた取り組みは可能です。ワー

ク・ライフ・バランスの推進は、
人材確保に向けた経営戦略のひ

とつとして有益とも言われてい
ます。少しずつでもその取り組

みを積み上げ、働き方を改革し
ていくことが求められています。

 

 

62.7%

56.5%

33.5%

39.1%

3.7%

4.4%

H22

H29

正規 ﾊﾟｰﾄ･臨時 派遣
81.2%
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H29

正規 派遣ﾊﾟｰﾄ･臨時
従業員の雇用形態（男女別） 

女性 
男性 男性の派遣が２倍以上に増加してる…！ 

女性従業員の約６割が正規雇用で働いているわよ！ 

ワーク・ライフ・バランスワーク・ライフ・バランスワーク・ライフ・バランスワーク・ライフ・バランス推進のための取り組みはありますか推進のための取り組みはありますか推進のための取り組みはありますか推進のための取り組みはありますか？？？？（複数回答可） 
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育児や介護等を理由とした短時間勤務制度がある時間外労働時間に上限を設けている育児や介護等を理由とした退職従業員を再雇⽤在宅勤務やフレックスタイム等の勤務体制を採⽤育児（授乳）休憩時間を設けている企業内に託児施設がある特に⾏っていないその他
 

 

 

早く帰りたい… 



 

                          

                          

                          

                        
  

３月 25 日（日） 14:40～15:40 

セミナーハウスあいりす 
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 氏    
問 加賀市役所 地域づくり推進課 

男女共同参画係 

TEL 0761－72-7836 
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男女共同参画男女共同参画男女共同参画男女共同参画    啓発啓発啓発啓発講演会講演会講演会講演会    

 「女性会はいる？いらない？

～今後の活動を考える～」 

◆講師◆講師◆講師◆講師プロフィールプロフィールプロフィールプロフィール◆◆◆◆  金沢大学人間社会研究域人間科学系准教授。奈良女子大学大学院博士課程人間文化研究科修了。博士（文学）。専門社会調査士。2004 年 9 月に金沢大学法学部助教授に着任。2008 年 4 月より現職。街とコミュニティを駆け回る研究者。 専門は、地域社会学・コミュニティ論。社会活動として、石川県教育委員、金沢市地域コミュニティ活性化推進審議会、金沢市市民活動サポートセンター整備検討懇話会など、数々の委員に就任している。 2012 年 12 月から毎日新聞北陸版に「眞鍋知子の街を元気に」というコラムを執筆中。 

昔「婦人会」、今は「女性会」。
婦人から女性へと名称は変わ

れど、地域に貢献するための活
動をボランティアで行ってい

ることは昔から変わりません。 
かつては、女性の声を社会に

届け、また女性自身の立場を向
上させる重要な団体として多

くの会員を抱えていましたが、
時を経て、今やどの地域の女性

会も、会員減少に悩む時代とな
りました。地方での人口減少が

進む中、ますます会員確保が難
しくなっています。 

そんな状況にあって、これか
らも活動を続け、地域から必要

とされる団体として存在する
ためには、どうあればいいの

か、また、どのような活動が求
められているのか…。今回は、

そんなお話しをしていただき
ます。ぜひご参加ください。  

入場は無料です！ 是非お越しください。 
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―すずき健康グループとして多くの

高齢者福祉施設等がありますが、今

回は、太陽の丘についてお尋ねしま

す。職員は何人いらっしゃいますか。 

パートの方を含め、女性46人、男 

性21人の合計67人が働いています。

８割以上が正規職員で、そのうち

外国人女性が４人います。 
―外国人職員の方は、コミュニケー

ション等で問題はありませんか？  
全く問題はありません。４人とも 

日常会話はできますし、筆記が難

しければ、その代わり違う業務をし

てもらっています。夜勤もあります

し、日本人と同じ扱いです。外国人

ということでの支障はありません。 

 ―職員も過半数が女性ですが、管理

職も女性の方が多いのですか？    女性４人、男性３人と女性の方が 

多いです。グループ全体でも半数以

上で、女性が施設長を務めています。 

―管理職、職員ともに女性が多いこ

とでのメリット、或いはデメリット

はありますか？ デメリットというか、大変なのは、

大雪が降った時の除雪かな（笑）。あ

と、自分より体の大きい利用者を

介護する時。力を必要とする場面

では、男性同様にはいきません。メ

リットは、利用者は女性が多く、入

浴や着替えなどは、同性の女性職

員の方がいいみたい。それと、子育て

世代の事情が分かるので、子を持つ

職員への配慮ができることかな。 
       

 ―職員のスキルアップ制度や研修

制度はありますか？ 
独自の制度はありませんが、資格

を取得するための支援をしています。

これは、研修を受ける際の受講料と

初回の受験料を法人で負担するも

のです。この支援を利用し、介護福

祉士の受験資格を得た職員は、３

年間で22人おり、他にもケアマネー

ジャーの資格を取得した人もいます。 

―資格を取得した職員は、給与など

の待遇も違ってくるのですか？ 
資格の有無だけでなく、人事評

価の成績が給与に反映されます。

平成29年４月から、人事評価制度

を導入しました。一般職員、将来の

管理職候補であるリーダー・主任、

管理職と、それぞれに求められるチ

ャレンジ項目にどれだけ取り組めた

か、目標の達成度や勤務態度等を

記入するシートがあり、上司に提出

します。その内容を上司が評価した

上で、結果が給与に反映されます。

この制度を導入したら、外部研修へ

の参加者が多くなりました。 ―先日の日経新聞に、働く女性で「管

理職になりたい人は２割」という記

事がありました。管理職を打診され

た時に戸惑いはなかったですか？ 
まったく（笑）。みんなが頼ってく

れるから大丈夫です。 
―そうやって頼りにされることが

負担だと感じませんか？ 
私、止まりたくないんです。常に

進んでいたいので、不安や負担を感

じたことはありません。だから大き

な声で笑っていられるんかな（笑）。 
―ありがとうございました。 

         西田施設長の名言「私、止まりた

くないんです。常に進んでいたいの

で」。ドクターＸの大門未知子に通ず

る強さがあると見ました
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 通る声が素敵な西田晴美施設長 

 施設長の西田さん（右）と 事務局主任の深村さん（左） 


